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Дни мои быстрее гонца...                         несутся, как легкие ладьи                   
Библия, книга Иова, 9:25-26

Молитва покаяния:

Дорогой Иисус,
благодарю Тебя за то,
что Ты умер на кресте, 
чтобы взять на Себя

мои грехи. Я сожалею
о всех своих грехах и 
прошу Тебя простить 

меня, войти в мое
сердце и остаться

там навсегда. 
Я доверяю Тебе 

свое сердце, чтобы
Ты очистил его,

и принимаю Тебя 
как своего Спасителя

и Господа.

Аминь.

Наши интернет сайты:

ГазетаЛадья.рф
ХрамХриста.рф 

XPAMX.RU

Храм Христа открыт:
 
Каждый день с 11-00 
до 19-00. Вы можете 
побеседовать со свя-
щенником, побывать на 
богослужениях каждую 
среду в 19-00 и каждое 
воскресенье в 10-00 и в 
17-00. 
 
По воскресеньям в 15-
00 проходит «Библей-
ский час», на котором 
Вы сможете получить 
ответы на  интересу-
ющие Вас вопросы.

На богослужениях 
работает сурдопере-
водчик.

Ул. Кочетова, д. 24. 
Тел: 65-62-41.

БЛАГОСЛОВЛЯЕМ

ВАС ИЗ ДОМА
ГОСПОДНЯ!

Псалом 117:26

Поздравляем Вас с
Рождеством Христовым! 

и Новым 2022 годом!
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Ребенок - Бог, Бог - ребенок... Почему даже у людей, 
теплохладных к вере, даже у неверующих, не пере-
стает радостно сжиматься сердце при созерцании в 
эти рождественские дни единственного, несравнен-
ного видения: молодой Матери с Ребенком на руках, 
и - вокруг них - волхвов с Востока, пастырей с ноч-
ного поля, животных, неба, звезды? Почему так 
твердо знаем, и снова и снова узнаем мы, что нет на 
этой скорбной земле нашей ничего прекраснее и 
радостней этого видения, которое века не могли вы-
травить из нашей памяти?

К этому видению возвращаемся мы, когда нам некуда 
больше идти, когда, измученные жизнью, мы ищем 
того, что могло бы нас спасти. Ведь вот, в 
евангельском рассказе о Рождестве Иисуса Христа 
ничего не говорит Мать, и, конечно, ничего не гово-
рит и Младенец - как если бы и не нужно было ника-
ких слов, ибо никакими словами не объяснить, не 
определить, не передать смысла того, что произошло 
и совершилось тогда.

И всё-таки попробуем. Не для того, чтобы объяснять 
и истолковывать.

Но, как сказано в Писании, "от избытка сердца гово-
рят уста".

И невозможно человеку избытком этим не поделить-
ся с другими.

Ибо именно в этих словах: ребенок и Бог - самое по-
разительное откровение рождественской тайны.

В некоем глубоком смысле, тайна эта обращена пре-
жде всего к ребенку, продолжающему подспудно 
жить в каждом взрослом. К ребенку, который 
продолжает слышать то, что взрослый уже больше не 
слышит, и отвечать на это той радостью, на которую 
наш скучный, взрослый, усталый и циничный мир уже 
больше не способен.

Да, праздник Рождества Христова есть детский 
праздник не только в том смысле, что для детей 
зажигаются елки, а в том, гораздо более глубоком, 

смысле, что, пожалуй, только дети не удивятся тому, 
что когда приходит на землю к нам Бог, Он приходит 
в образе Ребенка, и этот образ Бога-Ребенка продол-
жает светить нам с икон, воплощаться в бесчислен-
ных произведениях искусства, точно самое главное, 
последнее, радостное в христианстве заключено 
именно тут, в этом "вечном детстве Бога".

Взрослый, даже когда он разговаривает на "религи-
озные темы", хочет и ждет от религии объяснений, 
анализа, хочет, чтобы все было научно, серьезно. И 
так же серьезно и, в конце концов, скучно рассужда-
ет о религии и её враг, атеист, палящий по ней из 
своих "научных" пушек. Нет у нас более презритель-
ного отношения к чему бы то ни было, чем то, что 
выражено в словах: "Это для детей младшего возрас-
та". Это значит - не для взрослых; не для умных и се-
рьезных людей. Но подрастут дети и тоже станут 
такими же серьезными и скучными.

А Христос сказал: "Будьте как дети". Что это, значит? 
Чего уже обычно нет у взрослых, и, вернее, что во 
взрослом завалено, затоплено, заглушено толстым 
слоем его взрослости? Не прежде ли всего - 
свойственная детям способность восхищаться, радо-
ваться и, главное, быть целостными и в радости, и в 
горе? И еще - способность доверять, отдаваться, лю-
бить и верить всем существом? И, наконец, всерьез 
принимать то, к чему уже не способен взрослый, - к 
мечте, к тому, что прорывает наш будничный опыт, 
наше циническое недоверие, ту глубину тайны мира и 
всего в нём, что открывается святым, детям, поэтам.

И потому, только прорвавшись к ребенку, подспудно 
живущему в нас, радостная тайна пришествия к
нам Бога в образе ребенка может стать и нашим
достоянием.

Ребенок не имеет ни власти, ни силы, но именно в 
безвластии своем оказывается он царем, именно в 
бессилии и в беззащитности - его удивительная сила.

Ребенок той далекой Вифлеемской пещеры не хочет, 
чтобы боялись мы Его, Он входит в наше сердце не 
устрашением, не доказательствами Своей силы и 
власти,а только любовью. Как ребенок - Он отдается 
нам, и, как ребенка, мы можем только полюбить Его 
и, в свою очередь, отдать себя Ему.

В мире царствуют власть и сила, страх и рабство. От 
них освобождает нас Богомладенец Христос. Только 
любви, свободной и радостной, только того, чтобы 
отдали мы Ему наше сердце, хочет Он от нас. И мы 
отдаем его беззащитному, до конца доверяющему нам 
Младенцу.

В праздник Рождества Христова являет нам Церковь 
радостную тайну: тайну свободной, никем не навя-
занной нам любви. Любви, способной в Богомладенце 
увидеть, узнать, полюбить Бога и стать даром новой 
жизни.

Александр Шмеман (протопресвитер)

О РОЖДЕСТВЕ
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Великий князь Константин Романов

РОЖДЕСТВО ХРИСТОВО

Благословен тот день и час,
Когда Господь наш воплотился,
Когда на землю Он явился,
Чтоб возвести на Небо нас.
Благословен тот день, когда
Отверзлись вновь врата Эдема;
Над тихой весью Вифлеема
Взошла чудесная звезда!
Когда над храминой убогой
В полночной звездной полумгле
Воспели «Слава в вышних Богу!» -
Провозвестили мир земле
И людям всем благоволенье!
Благословен тот день и час,
Когда в Христовом Воплощенье
Звезда спасения зажглась!..
Христианин, с Бесплотных Ликом
Мы в славословии великом
Сольем и наши голоса!
Та песнь проникнет в небеса.
Здесь воспеваемая долу
Песнь тихой радости души
Предстанет Божию Престолу!
Но ощущаешь ли, скажи,
Ты эту радость о спасенье?
Вступил ли с Господом в общенье?
Скажи, возлюбленный мой брат,
Ты ныне так же счастлив, рад,
Как рад бывает заключенный
Своей свободе возвращенной?
Ты так же ль счастлив, как больной,
Томимый страхом и тоской,
Бывает счастлив в то мгновенье,
Когда получит исцеленье?
Мы были в ранах от грехов -
Уврачевал их наш Спаситель!
Мы в рабстве были - от оков
Освободил нас Искупитель!

Владимир Соловьев.

НОЧЬ НА РОЖДЕСТВО

Пусть всё поругано веками преступлений,
Пусть незапятнанным ничто не сбереглось,
Но совести укор сильнее всех сомнений,
И не погаснет то, что раз в душе зажглось.

Великое не тщетно совершилось;
Недаром средь людей явился Бог;
К земле недаром небо приклонилось,
И распахнулся вечности чертог.

В незримой глубине сознанья мирового
Источник истины живет не заглушен,
И над руинами позора векового
Глагол её звучит, как похоронный звон.

Родился в мире свет, и свет отвергнут тьмою,
Но светит он во тьме, где грань добра и зла.
Не властью внешнею, а правдою самою
Князь века осужден и все его дела
24 декабря 1894

P.S: Всех с праздником, дорогие мои! Пусть не 
меркнет свет Вифлеемской звезды в сердцах 
ваших!

Под тучей гнева были мы,
Под тяготением проклятья -
Христос рассеял ужас тьмы
Нам воссиявшей благодатью.
Приблизь же к сердцу своему
Ты эти истины святые,
И, может быть, еще впервые
Воскликнешь к Богу своему
Ты в чувстве радости спасенья!
Воздашь Ему благодаренье,
Благословишь тот день и час,
Когда родился Он для нас.
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"Ибо не враг поносит меня – это я перенес бы; не 
ненавистник мой превозносится надо мною – от 
него я укрылся бы; но ты, который был для меня 
то же, что я, друг мой и близкий мой, с которым 
мы разделяли искренние беседы и ходили вместе 
в дом Божий." Псалтирь 54:13-15

Я сегодня буду размышлять на интересную тему, эта 
тема называется “Обида”.

Мы все понимаем, что обижаться это не правильно. 
Маленьким детям говорят: «ты не обижайся, Ванеч-
ка, ты не обижайся, Танечка», но они все равно 
обижаются. Когда мы вырастаем, мы меньше обижа-
емся. Хотя мы знаем, что обижаться не хорошо, но 
все равно обижаемся. И я сегодня молюсь, чтобы Дух 
Святой открыл нам в свете Слова Божьего, что такое 
обида, и почему нам не нужно держать обиду в своем 
сердце.

Обиды, как правило, приходят из-за каких-то пустя-
ков, недоразумений, недосказанности. Если разо-
браться на что ты обиделся, то часто выясняется,
что обижаться было не на что. Когда человек обижа-
ется, он не думает, что это для него огромная
проблема. Иногда эти обиды у нас копятся. Одну
обиду проглотил, вторую, третью и они, таким обра-
зом, накапливаются. У детей есть копилки, они по-
хожи на свинку. Люди бросают туда монетки до тех 
пор, пока свинка не наполнится, и потом ее раз-
бивают. Точно так же происходит с обидами. Мы по-
хожи на такие копилки. Они копятся в человеке, и 
потом вдруг происходит взрыв. И этот взрыв раз-
рушает отношения.

Больше всего мы обижаемся на близких нам людей. 
Мы все понимаем, что основа семьи – это отношения 
с Богом. Они определяют наше состояние. Все 
строится по принципу взаимоотношений. Если у
тебя есть взаимоотношения с Богом, все
замечательно. Если есть у мужа, жены, детей вза-
имоотношения, то получается замечательная семья. 

Есть взаимоотношения на работе с коллегами, с 
начальником, то все замечательно. Есть взаимоот-
ношения в церкви с лидером, с братьями и сестрами, 
тоже все замечательно.

Поэтому враг работает, чтобы отношения были разру-
шены. Если разрушаются отношения, разрушается 
все. Разрушились отношения в семье, это часто
доводит семью до развода. Люди расходятся и не хо-
тят жить друг с другом. Разрушаются отношения на 
работе, люди уходят на другую работу. Разрушаются 
отношения в церкви, происходит то же самое.
Враг работает особенным образом на разрушение
отношений. Особенно больные удары для нас, удары 
со стороны близких нам людей. Если близкие люди, 
муж и жена, оскорбляют и обзывают друг друга, это 
не продлится вечно. Обиды копятся, потом они
выливаются во что-то другое, и когда-нибудь они 
сработают.

Псалом 54:13 «ибо не враг поносит меня, — это я 
перенес бы; не ненавистник мой величается надо 
мною, — от него я укрылся бы; но ты, который 
был для меня то же, что я, друг мой и близкий 
мой, с которым мы разделяли искренние беседы и 
ходили вместе в дом Божий».

Если враги на нас что-то говорят, мы можем это пе-
ренести. Если какой-то пьяница на тебя накричал, те-
бе не приятно, но ты это перенесешь и забудешь. Но 
если ты пришел домой, и эти же слова услышал от 
мужа или жены, то реакция будет совершенно 
другая. Чем ближе к нам люди, тем больнее наносят-
ся раны, тем труднее их перенести.

Именно близкие отношения дьявол хочет разрушить. 
Дьявол хочет украсть, убить и погубить. Мы должны 
это понимать, чтобы защитить себя и не позволить 
этим обидам разрушить наши отношения.

Семья должна быть райским местом, где есть лю-
бовь, принятие, уважение. К сожалению, семья 

ОБИДА
Мы все быстро обижаемся. Хотя мы знаем, что 
обижаться не хорошо, но все равно обижаемся, 
особенно на самых близких людей. Мы не дума-
ем, что обида – это проблема. Писание говорит, 
что обиды будут приходить. Важно, как мы на 
них реагируем. Самые больные удары приходят 
со стороны наших близких, и их труднее всего 
перенести. 
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может стать местом боли и горечи, и причина этому – 
накопившиеся обиды.

Вначале, может быть, в этом нет ничего страшного. 
Но постепенно, обида начинает работать в человеке 
и, как ядовитое семя, приносить свои ядовитые 
плоды. Писание говорит нам наблюдать, чтобы в нас 
не возник никакой горький корень. Этот горький ко-
рень отравляет нашу жизнь и жизнь других людей.

Иисус говорит в Евангелии от Луки, что соблазны или 
обиды придут. Никуда от этого не деться. Наши от-
ношения всегда испытываются. И они особенно ис-
пытываются, когда приходят какие-то конфликты и 
трудности. Именно в конфликтах и трудностях откры-
вается наше истинное «я». И оно не всегда хорошее и 
красивое, мягкое и пушистое. Пока нет проблемы, нет 
конфликта, у нас все хорошо. Но во время конфликта 
проявляется проблема. Она показывает, что у нас 
внутри. Мы высказываем человеку то, что думали о 
нем, а он – то, что думал о тебе. И ты даже не дога-
дывался, что это есть в тебе и в этом человеке.

Матфея 24:10 «и тогда соблазнятся многие». «Со-
блазнятся» – означает обидятся. И тогда обидятся 
многие, «и друг друга будут предавать, и вознена-
видят друг друга». 

Что делает обида? Они соблазнятся, обидятся, и что 
происходит дальше? Происходит предательство. 
Семья, церковь – это заветные отношения. Обида не-
сет за собой предательство и измену, нарушение за-
ветных отношений. Почему? Здесь написано, они 
возненавидят друг друга. Иногда в голове не уклады-
вается, как самые близкие люди могут так сильно не-
навидеть друг друга? Муж и жена – люди, которые 
любили друг друга, говорили самые лучшие, красивые 
слова, вдруг превращаются в самых злейших врагов. 
Их отношения становятся прямо противоположными. 
Как говориться, от любви до ненависти один шаг. Они 
так любили друг друга, и уже полны ненависти. Как 
такое может происходить?

Иисус говорит, что это начинается с малого, это начи-
нается с обиды. Ты сказал что-то не то, тебе сказали 
что-то не то, сделали что-то не так. И человек 
проглатывает семя обиды, которое начинает расти, 
если сразу не разобраться с этой обидой. Написано, 
что семя приносит плод по роду своему.

Написано, нам надо хранить больше всего свое серд-
це, не позволять приходить обидам. Но если обида 
пришла, она начинает работать и приносить плоды 
предательства и ненависти. Люди настолько ненави-
дят друг друга. Начинается война, вражда. Самые 
кровопролитные войны – это гражданские войны. 
Когда отец идет против сына, сын против отца.

Извечная проблема – отцы и дети. Происходит то же 
самое, накапливаются обиды. Дети обижаются на 
родителей; что-то не так сказали, не удилили внима-
ния. Родители обижаются на детей, что не благодар-
ные, не так к ним относятся, как хотелось бы. Все это 
переплетается, наслаивается одно на другое, и люди 
годами носят и копят в себе обиды.

Но обида не остается сама по себе. Она начинает му-
тировать, развиваться, это приводит к предательству 
и ненависти. Это происходит, если корень обиды не 
вырван.

То же самое может происходить на работе. 
Конфликты. Подчиненный обиделся на начальника. 
Начальник обиделся на подчиненных. Коллеги обиде-
лись друг на друга. Мы живем в мире, где так много 
обид. Иисус говорит о том, что придут обиды, соблаз-
ны, но как мы будем на это реагировать? Это зависит 
от состояния нашего сердца. Если в наше сердце по-
падает обида, то она создает хорошую почву для 
плохих семян, из которых вырастает предательство, 
измена, ненависть.

То же самое происходит в церквях. Люди обижаются 
друг на друга, на пастора, на лидеров. В чем опас-
ность такой обиды?

Притчи 18:20   «Озлобившийся брат неприступнее 
крепкого города, и ссоры подобны запорам
замка».

Обида делает нас неприступными, мы закрываемся в 
себе. Мы считаем, что мы хорошие, а с нами поступи-
ли неправильно, несправедливо. Это закрывает нас. 
В среде непрощения и обиды начинает расти и раз-
виваться то, что в итоге принесет большие проблемы 
и разрушит отношения.

Матфея 24:11 «и многие лжепророки восстанут, и 
прельстят многих».

Что такое пророк? Пророк – человек, говорящий ис-
тину от Бога. Лжепророки – это люди, которые гово-
рят слово, но оно не является истинным, оно не 
является для нас живым словом. Слово Божье назы-
вает таких людей – «волки в овечьей шкуре». Почему 
волки в овечьей шкуре? Чтобы не испугать овец. Если 
он придет как волк, все испугаются. Но если он при-
шел под видом овечки, совершенно другой прием, как 
будто бы он один из наших. Почему я говорю об этом? 
Потому что в состоянии обиды, мы теряем способ-
ность адекватно воспринимать истину Божью. Мы 
больны и ранены, и это делает нас духовно не-
адекватными. И в этот момент появляются люди, 
идеи, слова, которые хотят тебе как бы помочь.

Какая цель волка? Отбить от стада и съесть. Легкой 
добычей для волка становятся больные и раненые 
овцы. Когда овцы здоровы, они вместе, они в стаде, 
они в церкви, они с пастырем. Но когда овца заболе-
вает, она начинает отставать, и в этот момент серый 
волк ждет под горой, он тут как тут. Поэтому 
написано, что восстанут многие лжепророки.

Я рассказывал, что когда в семье проблемы, жена 
идет к соседке тете Груне. А тетя Груня в пятый раз 
замужем. Жена делится с ней своими проблемами с 
мужем, а она в ответ: «все мужики такие, у меня пя-
тый такой же как и первый», и дает совет: «ты брось 
его, найдешь другого, может лучше попадется». Враг 
видит, что ты созрел для ложных советов. Когда ты в 
правильном состоянии, ты легко отличишь истину от 
лжи. Но когда ты в состоянии обиды, ты легко ложь 
принимаешь за истину.

Почему еще эта ложь может быть приятна нам? 
Потому что мы ищем то, что нам нравится, и что мы 
хотели бы услышать в этой ситуации. Иногда мы 
знаем правду. Мы знаем, что Бог хочет совершенно 
другого, но мы с каким-то упорством ищем то, что 
нравится нам, и что хотим услышать.
Например, человек заболел, но он не хочет идти к 
врачу, потому что тот скажет, что нужна операция. 
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Человек говорит: «Я боюсь операции, меня же будут 
резать. Это страшно и больно. Лучше я сам при-
думаю, как вылечиться». И мы сами себе выбираем 
лекарства, лечим себя, и слишком запускаем болезнь. 
Хорошо, если нас спасут, а то могут и не спасти.

Иисус наш Целитель во всех отношениях, и Он гово-
рит нам слово истины, потому что только истина де-
лает нас свободными. Но люди в состоянии обиды не 
хотят слышать истину. Почему? Потому что, когда они 
слышат истину, они понимают, что им нужно менять-
ся. Мы хотим слышать правду о ком-то, но не о себе. 
Нам так интересно, когда говорят о нашем соседе. Но 
когда дело касается нас, наша реакция: «не трогайте 
меня, не надо меня трогать, не сыпьте мне соль на 
рану».

В этот момент мы не хотим, чтобы нас лечили, а дали 
какое-нибудь обезболивающее, но обезболивающее 
не лечит. Оно дает тебе облегчение на время. Иногда 
мы ищем облегчение и не хотим услышать правду, и 
не просто услышать, а применить ее в своей жизни, 
потому что тогда нам надо будет меняться, менять 
своей характер.

2 Тимофея 4:3 «Ибо будет время, когда здравого 
учения принимать не будут, но по своим прихотям 
будут избирать себе учителей, которые льстили 
бы слуху; и от истины отвратят слух и обратятся к 
басням».

Люди будут сами выбирать и лечить себя. Понимаете 
в чем опасность? Мы сами для себя хотим выбрать 
лекарство, выписать для себя рецепт, но не тот, 
который Бог приготовил, а тот, который нам нравит-
ся. Мы хотим заниматься самолечением, но это нам 
не поможет. Иисус наш Господь и Целитель. И Он хо-
чет нас вылечить, чтобы мы были здоровыми овцами 
Его стада. Он хочет, чтобы в твоем сердце произошли 
изменения и принесли те результаты, которые сде-
лают тебя другим человеком.

Очень важно в этот момент не поддаться обольще-
нию. Часто люди убегают от самих себя, из одной 
семьи в другую, из одной церкви в другую, с одной 
работы на другую. Таких людей называют «перекати 
поле».

Псалом 1:3  «будешь как дерево, посаженное при 
потоках вод».

Мы не «перекати поле», мы – дерево, посаженное у 
Божьих потоков, которое успешно, плодоносно. По-
чему? Потому что у него есть корни, которые питают 
его, они получают живительную влагу. Дерево не со-
здано, чтобы здесь посидеть, там посидеть, чтобы 
его сюда посадили, туда пересадили. Это дерево 
умрет, оно обречено на погибель, оно не будет 
плодоносным. Поэтому Господь говорит нам: «один 
муж, одна жена – одна плоть».

Это касается нас, это касается церкви. Когда Бог те-
бя насаждает в церкви, Он желает, чтобы ты процве-
тал там, где Он тебя насадил. Враг работает, чтобы 
ты не состоялся, чтобы ты не исполнил волю Божью в 
семье, в церкви, в служении, на работе – это его 
стратегия. Но нам не безызвестны козни дьявола.

Матфея 24:12  «и, по причине умножения безза-
кония, во многих охладеет любовь».

Мы не рассматриваем, что обида – это беззаконие. 
Мы привыкли разделять грехи по уголовному кодек-
су: «Убийство, воровство, прелюбодеяние – это 
плохо, но я же не убийца, ни вор, ни преступник». Но 
обида, вырастая, приводит к предательству, к нена-
висти , к измене.

К чему еще она приводит? «и, по причине умножения 
беззакония, во многих охладеет любовь». Здесь 
стоит слово «Агапе» – Божья любовь. Когда человек 
начинает обижаться на кого-то, потом он эту обиду 
переносит на Бога. Бог, почему это происходит со 
мной? Почему Ты это допустил? Я Тебя просил, 
молился, а получается все по-другому. Человек начи-
нает обижаться на Бога.  Когда он обижается на 
Бога, он удаляется от Бога, и в нем охладевает 
Божья любовь: он перестает молиться, читать слово, 
служить, он перестает делать то, что он должен де-
лать. Это физический закон: чем ближе ты к источ-
нику тепла, тем сильнее ты чувствуешь этот источник; 
и чем дальше ты уходишь от источника тепла, тем хо-
лоднее становится.

То же самое происходит в семьях. Если супруги 
обижены друг на друга, там охладевает любовь. Они 
уже не любят друг друга, не нужны друг другу, и в 
результате, начинают ненавидеть друг друга.

Обида – очень опасное семя, хотя на первый взгляд 
не кажется таким опасным и страшным. Если мы до-
пускаем обиды, если мы позволяем им накапливаться 
в нашей жизни, они приведут нас к плачевным 
результатам. Поэтому Бог не хочет, чтобы мы позво-
ляли обидам быть в нашем сердце. Иисус говорит: 
«любите врагов ваших, благословляйте гонящих вас». 
Ты не сможешь этого делать, если в тебе нет любви 
Божьей. Ты вообще ничего не сможешь делать. Ты 
охладеешь полностью ко всему духовному. Бог пока-
зывает, насколько это опасно.

Матфея 24:13    «претерпевший же до конца
спасется».

1Коринфянам 10:13  «вас постигло искушение не 
иначе как человеческое»,

но Бог даст нам силы это преодолеть. Писание гово-
рит, что все возможно с Богом. Все возможно тому, 
кто верит.

Марка 4:16  «Подобным образом и посеянное на 
каменистом месте означает тех, которые, когда 
услышат слово, тотчас с радостью принимают 
его».

Люди приходят в церковь, и вначале так все хорошо, 
так замечательно. Или люди только что поженились, 
какое замечательное время, как все прекрасно.
17ст. «но не имеют в себе корня и непостоянны; 
потом, когда настанет скорбь или гонение за слово, 
тотчас соблазняются».

Быть постоянным означает быть посвященным. Муж 
посвящен жене, жена посвящена мужу, мы посвяще-
ны своей семье, Господу. Это посвящение делает те-
бя постоянным. Когда ты посвятил себя раз и 
навсегда, тогда ты не «перекати поле», а дерево, по-
саженное при потоках вод. Посвящение делает тебя 
постоянным.
Непостоянные люди – не посвящены, у них нет корня. 
Когда приходят трудности, они не могут жить друг с 
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другом, они должны разбежаться, раскатиться, 
разъехаться. Им не нравится эта церковь, эта семья, 
ищут другую семью. Что это такое? Это люди без 
корня, непостоянные, обидчивые. Но мы понимаем, 
что благословен тот, кто постоянен. «Ты будешь как 
дерево, посаженное при потоках вод» – это говорит-
ся о твоем постоянстве, твоем посвящении. Мы сами 
выбираем быть такими людьми. Написано, что «на-
сажденные в доме Господнем они цветут». Ты 
можешь представить дерево, которое постоянно пе-
ресаживают? Такое дерево погибнет. Об этом тебе 
скажет любой садовник. Но люди не думают так о 
своей жизни, о своей семье.

Какая в этом опасность? Статистика говорит, что ес-
ли люди в первый раз развелись, во второй, они еще 
быстрее разводятся, в третий, еще быстрее. Почему? 
Потому что это внутреннее состояние, с которым лю-
ди уходят, не изменяется. Они пришли к другому че-
ловеку, но в их сердце остается то же самое 
отношение.

Неизмененное сердце производит то же самое. Как 
говорится, «от себя не убежишь». Господь говорит: 
«тебе нужно менять сердце свое». Но люди предпо-
читают убегать от проблем. Если ты убегаешь, ты 
становишься вечным скитальцем. Потому что, не 
изменившись в своем сердце, ты пытаешься строить 
новые отношения, но будут приходить те же самые 
проблемы. Куда бы ты не пришел, ты приносишь себя. 
От перемены мест слагаемых, сумма не меняется.

В чем суть и корень? Это – непрощение. Почему люди 
копят обиды? Потому что они не прощают. Господь 
нам говорит: «прощайте, чтобы вам было прощено». 
Казалось бы, мы это уже слышали сто раз. Вот прит-
ча, которую рассказывал Иисус. «Был человек, кото-
рого взяли за долги. У него был огромный долг в 
несколько миллиардов долларов, но господин его 
простил. Человек вышел и встречает своего товари-
ща, который должен был ему несколько долларов. Он 
схватил его и начал душить. Друзья увидели и рас-
сказали господину. Написано, что господин взял и 
бросил его истязателю, пока не отдаст всего долга».

Когда мы не прощаем кого-то, то мы не свободные 
люди – это мучает и истязает нас, но прощение
делает тебя свободным, и тебя, и тех людей. Петр 
спросил Иисуса: «сколько раз надо прощать»? Петр 
был очень интересным человеком, он всегда задавал 
вопросы. Я думаю, он считал себя духовным челове-
ком, потому что первое откровение было сказано
ему: «не плоть и кровь это открыли тебе, но Отец, 
живущий на небесах». В другой раз, Петр пошел по 
воде. Я представляю, как ученики после этого смот-
рели на Петра, и как он сам смотрел на себя: «только 
я один вышел, поэтому я могу Иисусу любые вопросы 
задавать».

И когда Петр спросил: «сколько раз нужно про-
щать»? он, возможно, думал: «какой я духовный па-
рень». Иисус ему ответил, что прощать надо много, 
490 раз в сутки. О чем здесь говорится? Говорится о 
том, чтобы мы никогда и ничего не копили в своем 
сердце, чтобы мы хранили свое сердце от обид. Там, 
где есть обиды, там есть не прощение, гордость, раз-
рушение, разделение, ненависть. Нам не нужны эти 
плоды. Они не принесут нам благословение. Проще-
ние – это то, что нужно прежде всего нам самим.

Прощение делает нас свободными. Иисус сказал: 

«Дух Господень на Мне, ибо Он помазал Меня, отпу-
стить измученных на свободу и пленников из тюрем». 
В обиде и в непрощении – мы сидим в тюрьме, но Дух 
Святой хочет сделать нас свободными.

Давайте встанем и помолимся. Мы попросим, чтобы 
Дух Святой осветил нашу жизнь Своим светом,
наши семьи, отношения в семьях, отношения мужей и 
жен, отцов и детей, отношения с близкими, родствен-
никами, твои отношения на работе и в церкви. Бог 
есть Бог порядка. Бог хочет, чтобы порядок был в 
твоей семье, в твоем сердце. Бог хочет тебя благо-
словить. Бог хочет, чтобы ты исполнил призвание. Ты 
был рожден уникальным для особенной цели. Но все 
эти неправильные вещи останавливают тебя, они не 
дают тебе раскрыться, раскрыться твоему потенциа-
лу, не дают тебе войти в то призвание, которое Бог 
приготовил.

Я хочу, чтобы мы сейчас были честными и искренни-
ми, чтобы не думали: «приду домой, расскажу жене», 
или жена думает: «расскажу мужу, или позвоню род-
ственнику – сейчас слово для него». Давайте это 
слово возьмем для себя, потому что каждый из нас 
даст Богу отчет, прежде всего, за себя.

МОЛИТВА

Отец мы благодарим Тебя за Твой Святой Дух, 
Дух истины, Дух свободы. Мы молимся, чтобы 
Твой свет пришел сейчас в нашу жизнь, чтобы в 
нашем сердце не было никакой обиды, огорчения, 
ненависти, злости. Мы в доме Божьем, чтобы свет 
Твоего слова помог нам увидеть истинное положе-
ние дел. Аминь.

Молитесь, пусть Господь вам поможет. Покайтесь, 
что вы не прощали кого-то, что держали в себе эти 
обиды. Просите, чтобы вас Бог простил. Может быть, 
вы были обижены не только на людей, но вы были 
обижены на Бога. Просите у Господа прощения за 
это. Прощение ведет нас к свободе, к покаянию, к 
изменению, и наша жизнь меняется. Когда в нашей 
жизни есть покаяние, оно означает изменения на-
шего разума, мыслей.

Я благодарю, что Дух Святой приносит сейчас сво-
боду. У некоторых цепи падают, даже слышен звук 
этих падающих цепей. Все начинается в нашем серд-
це. Господь помогает тебе сделать это решение, 
помогает тебе простить. Бог освобождает тебя от 
этого тяжелого груза, от того, что давит на тебя и ис-
тязает тебя. Дух Святой прямо сейчас дает тебе сво-
боду. Он освобождает тебя через покаяние и 
прощение.

Я благодарю Тебя Дух Святой, я славлю Тебя за
то, что люди, которые были открыты, которые 
восприняли это слово, как послание, как «рему» для 
себя, они сейчас получают освобождение, прощение, 
свободу в Тебе. Только через истинное покаяние 
приходит истинное восстановление отношений. Бог – 
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д.  61 п.к. 3, ООО «ТПК «Печатный 
двор». Заказ № 1018397
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Дорогой читатель! Понравилась ли Вам наша 
газета? Она может стать лучше с Вашим 
участием. Какие темы волнуют Вас и Вы хотели 
бы обсудить их в «Ладье»? Пишите на почту 
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собой право литературной обработки и со-
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Это ваш вклад в небесную сокровищницу! Господь да благословит Вас!
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г. Боровичи, ул. Л. Толстого 102,
Богослужения:

вс. 10-00 и 17-00, чт. 18-00

г. Старая Русса,
 ул. Декабристов 30,

Богослужения:
вс. 10-00 и 17-00, ср. 18-00

г. Валдай, ул. Гоголя, д.5А
Богослужения: вс. 10-00

г. Сольцы, пр. Советский 83,
Богослужения: вс. 11-00

п. Парфино, ул. Садовая 5,
Богослужения: вс. 10-00 и 17-00, чт. 17-00

г. Пестово, ул. Профсоюзов 35, 
Богослужения: вс. 10-00 и 17-00, ср. 18-00

д. Чечулино, д. 60,
Богослужения: вс. 10-00, чт. 19-00

ЦЕРКВИ НОВГОРОДСКОЙ  ЕПАРХИИ
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это Бог отношений. Враг хочет разрушать отношения. 
Поэтому мы выбираем волю Божью, мир, радость, 
праведность, которые приходят через отношения
в Царстве Божьем. Дух Святой продолжает Свою
работу.

Если тебе сейчас вспоминаются какие-то люди, про-
щай и благословляй их. Написано: «благословляйте 
тех, кто проклинает, и тех кто гонит вас». Мы не все-
гда правильно понимаем слово «благословляйте». 

Это не значит: «пусть он еще больше делает зла». 
«Благословляйте» означает, что Бог будет работать 
с ним, Бог будет касаться его сердца, показывать, 
что в его сердце не правильно. Но пусть эти измене-
ния начнутся с нашего сердца. Пусть прощение при-
дет в наши сердца, пусть это начнется с каждого из 
нас. Пусть из твоего сердца потекут источники жиз-
ни. Давай воздадим славу Богу.

Пастор Юрий Ильченко. Хабаровск.

Афанасий Фет

Ночь тиха. По тверди зыбкой
Звезды южные дрожат.
Очи Матери с улыбкой
В ясли тихие глядят.

Ни ушей, ни взоров лишних,
Вот пропели петухи,
И за ангелами в вышних
Славят Бога пастухи.

Ясли тихо светят взору,
Озарен Марии лик.
Звездный хор к иному хору
Слухом трепетным приник,

И над Ним горит высоко
Та звезда далеких стран:
С ней несут цари Востока
Злато, смирну и ладан.


